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Niederschrift 
 

Wolmirstedt, den 25.02.2020 
 
der ordentliche Sitzung des Hauptausschusses -öffentlicher Teil- 
 
Ort:  Ratssaal der Stadt Wolmirstedt, August-Bebel-Straße 25 
Tag:  Montag, 17.02.2020 
Zeit:  17:30 Uhr bis 19:05 Uhr und 19:15 Uhr bis 19:16 Uhr 
 
 
Teilnehmer/innen 
 
Vorsitzende 
 
Marlies Cassuhn  
 
Mitglieder 
 
Uwe Claus  
Rudolf Giersch  
Christina Laqua  
Hans-Rüdiger Lautner  
Fritz-Georg Meyer  
Mike Steffens  
Waltraud Wolff  
Felix Zietmann  
 
von der Verwaltung 
 
Sabine Bednorz  
Marko Kohlrausch  
Erika Tholotowsky  
 
Gäste 
 
Rebecca Lange  
Heinz Maspfuhl  
Klaus Mewes  
 
Tagesordnung Öffentlicher Teil: 
 

TOP 1     Eröffnung der Sitzung durch die Ausschussvorsitzende  

TOP 2     Feststellung der ordnungsgemäßen Ladung, der Anwesenheit, der Beschlussfähig-
keit und der Tagesordnung  

TOP 3     Genehmigung des öffentlichen Teils der Niederschrift der ordentlichen Sitzung des 
Hauptausschusses vom 25.11.2019  

TOP 4     Einwohnerfragestunde  

TOP 5     Aktueller Sachstand zum Schultausch 
BE: Herr Michelmann (Landkreis Börde)  
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TOP 6     Mitteilungen der Bürgermeisterin  

TOP 7     Anregungen und Anfragen  

TOP 8     Bekanntgabe der in nichtöffentlicher Sitzung gefassten Beschlüsse  

TOP 9     Schließung der Sitzung  

 
 
 
Öffentlicher Teil 
 
TOP 1 Eröffnung der Sitzung durch die Ausschussvorsitzende  

 
Frau Cassuhn eröffnet die Sitzung.  
   
 
TOP 2 Feststellung der ordnungsgemäßen Ladung, der Anwesenheit, der Beschluss-

fähigkeit und der Tagesordnung  

 
Frau Cassuhn stellt die ordnungsgemäße Ladung und Anwesenheit mit 9 abstimmungsbe-
rechtigten Mitgliedern fest.  
 
Abstimmungsergebnis: 
 

Ja: 9 Der vorliegenden Tagesordnung wird zugestimmt.  
 
  

Nein: / 

Enthaltung: / 

  
 
TOP 3 Genehmigung des öffentlichen Teils der Niederschrift der ordentlichen Sit-

zung des Hauptausschusses vom 25.11.2019  

 
Abstimmungsergebnis: 
 

Ja: 8 Dem öffentlichen Teil der Niederschrift der ordentlichen Sitzung des 
Hauptausschusses vom 25.11.2019 wird zugestimmt.  Nein: / 

Enthaltung: 1 

 
 
TOP 4 Einwohnerfragestunde  

 
./.  
  
 
TOP 5 Aktueller Sachstand zum Schultausch 

BE: Herr Michelmann (Landkreis Börde)  

 
Frau Cassuhn begrüßt Frau Hecht vom Landkreis Börde, welche in Vertretung für Herrn Mi-
chelmann zur heutigen Sitzung anwesend ist. 
 
Frau Hecht macht umfangreiche Ausführungen zum aktuellen Sachstand bzgl. der Sekun-
darschulen und den Gymnasien im Landkreis Börde. Es liegt ein Prüfauftrag vom Landrat 
vor, die gymnasiale Oberstufe an der Gutenberg-Schule zu stärken. Es gibt eine Mindestzahl 
von durchgängig 50 Schülern, momentan sind es jedoch nur 44. Die Gutenberg-Schule wur-
de vom Land angeschrieben, mit dem Auftrag, Varianten zu erarbeiten, um die geforderte 
Schülerzahl dauerhaft zu sichern. Es wurde mit den Schulen im nördlichen Bereich des 
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Landkreises bzgl. einer Fusionierung gesprochen (Barleben, Zielitz und Niederndodeleben), 
insbesondere aber mit der Leibniz-Schule. Die Schulen haben sich gegen eine Fusionierung 
ausgesprochen. Es wurde weiterhin mit verschiedenen Schulen im Landkreis gesprochen, 
um eventuell den Einzugsbereich zu ändern. Als dauerhafte Lösung wurde dies von den 
Schulen im Landkreis abgelehnt. Vorstellbar wäre lediglich eine temporäre Änderung des 
Einzugsbereiches von maximal 3 Jahren. Hier bestünde ebenfalls die Gefahr, dass die Leib-
niz-Schule dann zu wenig Schüler hätte. 
 
Eine abschließende Entscheidung seitens des Ministeriums bzgl. der gymnasialen Oberstufe 
steht weiterhin aus. 
 
Der Sachgrund für den geplanten Schultausch ist der Raumbedarf für eine gymnasiale 
Oberstufe. Sollte kein Bedarf mehr vorliegen, ist für den Landkreis und die Stadt auf keinen 
Fall eine Begründung für die Ausgabe mehrerer Millionen Euro gegeben. 
 
Frau Cassuhn hat bei der Prüfung der unterzeichneten Vereinbarung festgestellt, dass der 
Beschluss des Stadtrates vom 26.09.2019 nicht eingearbeitet wurde. Erstmalig wurde der 
Landkreis über die Kostenobergrenze für die Stadt in Höhe von 1,45 Mio. € mit Schreiben 
vom 05.09.2019 informiert. Nach der Beschlussfassung des Stadtrates hat der Landkreis 
zeitnah eine Beschlussausfertigung erhalten. Aus Sicht der Stadt ist damit der Punkt 7 der 
Vereinbarung zu streichen. Weiterhin wurde festgestellt, dass die Regelungen zu den erfor-
derlichen Sonderabschreibungen in Punkt 4.1. der Rahmenvereinbarung nicht eindeutig 
sind. Im Zuge der Vorbereitung der Vereinbarung hatte sich die Stadt mehrfach mit dieser 
Fragestellung an den Landkreis gewandt. Bisher liegt keine Antwort vor. Daher schlägt Frau 
Cassuhn vor, folgenden Text in Punkt 4.1., 2. Absatz aufzunehmen und den bisherigen Text 
zu ersetzen: 
 
Die im Zuge der Umsetzung der Maßnahme zu veranlassenden Sonderabschreibungen 
(insbesondere Sonderabschreibung aufgrund Leerstand und Sonderabschreibung für bauli-
che Arbeiten zur Vorbereitung des Schulumbaus → Teilabriss / Entkernung) sind vom Land-
kreis Börde vor Übertragung der Buchwerte vorzunehmen. Für den 16.03.2020/26.03.2020 
soll eine entsprechende Beschlussvorlage vorbereitet werden. 
 
Abschließend stellt Herr Claus die Fragen, welche Frau Hecht mit zum Landrat nehmen soll: 
 

Wie kriegen wir die gymnasiale Oberstufe voll? 
Wann können wir anfangen zu bauen? 

 
Der Hauptausschuss legt fest, dass die Arbeitsgruppe Schultausch wieder zusammenfinden 
soll. Das Treffen sollte zeitnah erfolgen, ein genauer Termin wird den Mitgliedern im Nach-
gang an die Sitzung gesondert mitgeteilt. (Als Termin wurde der 03.03.2020 / 16:00 Uhr fest-
gelegt). 
   
 
TOP 6 Mitteilungen der Bürgermeisterin  

 
Am Samstag steht der Neujahrsempfang an und es wird um rege Teilnahme gebeten. 
 
   
TOP 7 Anregungen und Anfragen  

 
Herr Zietmann bittet um Prüfung, ob eine weitere Sicherung (Deckel) des Bolzplatzes (Julius-
Bremer-Straße) erfolgen kann. Es fliegen vermehrt Bälle drüber und diese verursachen Zer-
störungen. 
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Weiterhin teilt Herr Zietmann mit, dass er über Facebook die Frage des Standortes „Bolz-
platz“ an die Wolmirstedter gestellt hat. Der Großteil hat sich für die Variante 6 (ehemaliges 
Stadion des Friedens) entschieden. 
 
Frau Cassuhn schließt den öffentlichen Teil der Sitzung um 19:05 Uhr.  
 
 
TOP 8 Bekanntgabe der in nichtöffentlicher Sitzung gefassten Beschlüsse  

 
Im nichtöffentlichen Teil der Sitzung wurden keine Beschlüsse gefasst. 
   
 
TOP 9 Schließung der Sitzung  

 
Frau Cassuhn schließt die Sitzung um 19:16 Uhr.  
 
angefertigt     für die Richtigkeit 
       
 
 
Dorendorf-Philipp    Cassuhn 
Sachbearbeiter    Vorsitzende des Hauptausschusses 
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